

Rauchmelder

Kleiner Helfer mit großer Wirkung

Im Jahr sterben in Bayern 70 Menschen bei Wohnungsbränden.
Viele von ihnen könnten heute noch leben, wenn sie rechtzeitig gewarnt worden wären.

Brandursachen stecken überall:

- Vom Hobbykeller bis zum Dachstuhl finden sich in jedem Haushalt potenzielle Brandquellen. Besonders häufig und gefährlich sind Schmelzbrände, die lange Zeit unentdeckt giftigen Brandrauch produzieren und so zur tödlichen Gefahr werden.
- $\frac{3}{4}$ aller Opfer von Wohnungsbränden sterben nicht durch Verbrennungen sondern an Rauchvergiftung. Dies ist auch der Grund, warum die meisten Brandopfer in der Nacht zu beklagen sind. Fängt es nachts an zu brennen, wird man nicht wach, da der Geruchssinn die gefährlichen und hochgiftigen Gase nicht bemerkt.
- Brandrauch tötet in Sekunden!
Nach drei Atemzügen ist man bewusstlos, zehn Atemzüge sind tödlich
- Ein Rauchmelder warnt rechtzeitig vor der Gefahr!
Ein lauter, durchdringender Alarmton warnt, bevor sich die tödlichen Rauchgaskonzentrationen gebildet haben und hilft so, lebenswichtige Fluchtzeit zu sichern.
- Rauchmelder sind kleine, batteriebetriebene Geräte, die Rauch mit Hilfe einer optischen Messzelle erkennen.
- Beim Kauf eines Rauchmelders sollte man auf das VdS-Prüfzeichen achten.
- Für einen Mindestschutz gilt als Faustregel: **1 Rauchmelder pro Etage**
- Je nach Wunsch und Wohnsituation kann man mit mehreren Geräten einen optimal erweiterten Schutz erreichen.

Im Brandfall:

- Bewahren Sie Ruhe und beruhigen Sie andere!
- Alarmieren Sie sofort die Feuerwehr – **Notruf 112**
Jede Minute kann Menschenleben retten!
- Denken Sie beim Notruf an die „5 W“!

WER ruft an?	• nennen Sie Ihren Namen!
WO ist der Standort?	• Adresse / Stadtteil / Stockwerk / gibt es eine besondere Zufahrt?
WAS ist passiert?	• Brand / Explosion / Unfall / medizinischer Notfall?
WIE VIELE Verletzte?	• sind weitere Personen vermisst oder eingeschlossen?
WARTEN	• auf Rückfragen des Bearbeiters !

Rauchmelder retten Leben!

